

Atienza de los Juglares

En la carretera CM-2108, a la altura del km 10, sale una pista, junto a las ruinas del monasterio del Rosal, que si la seguimos durante 4'5 kilómetros nos asciende a la sierra del Rodenal, la montaña caliza que no dejamos de ver en ningún momento, y concretamente al mirador del mismo nombre. Cuando llegamos a la cumbre, en las coordenadas UTM (ETRS89) X: 561.745, e Y: 4.480.769, tomamos la pista de la derecha, y tras otros 2.700 metros llanos y cómodos, llegamos al mirador del Rodenal.

Desde el mirador se extiende a nuestros pies una panorámica espectacular. Podemos ver el monumental municipio de Priego y la impresionante hoz tallada por las salvajes aguas del río Escabas: es la puerta que separa la Alcarria Conquense de la serranía, generando una gran riqueza de ecosistemas con agrestes parajes que conservan valiosos recursos naturales.

Para llegar al mirador hemos cruzado extensas formaciones boscosas de pino rodeno (*pinus pinaster*), que en estas tierras se llaman rodenales. Durante muchos años estos pinos se han explotado intensamente para la obtención de la resina, al ser el rodeno el mejor pino resinero.

El mirador tiene orientación sur, ambiente propicio para el desarrollo del rodenal. Frente a nosotros se presenta al otro lado del río Escabas la montaña denominada “La Degollá”, con sus escarpes calizos en los que abundan los buitres con una importante colonia reproductora, y una vegetación, que con la orientación norte, es de origen eurosiberiano (avellanos, tilos, tejos, fresnos, servales, acebo, mostajo, etc. Sólo faltan las hayas. Desde el mirador también podremos contemplar los cultivos de mimbres en la vega del Escabas.

Al regreso vamos apreciando disfrutando de los paisajes alcarreños, los colores y olores; y en el descenso vemos unas espectaculares vistas del monasterio del Rosal. En cuatro horas hemos hecho la ruta, a paso tranquilo y disfrutando del paisaje. El cercano Priego lo dejamos para otra ocasión. Recomendamos la excursión a los lectores para que visiten estas tierras de mimbre y cerámica.



MONTAÑA “LA DEGOLLÁ” Y HOZ DEL ESCABAS DESDE EL MIRADOR DEL RODENAL